

## 64. Jahrestagung der VSOU in Baden-Baden

# Danksagung an die Kongresspräsidenten der 64. Jahrestagung

Sehr geehrter Herr Prof. Dr. med. Dr. h.c. Joachim Grifka,  
sehr geehrter Herr Univ.-Prof. Dr. med. Ulrich Stöckle,

der Vorstand der Vereinigung Süd-deutscher Orthopäden und Unfallchirurgen möchte Ihnen herzlich für den gelungenen Kongress 2016 danken.

Als Doppelspitze hatten Sie die Vielseitigkeit unseres gemeinsamen Faches O & U in ein kompaktes Programm gegossen und sowohl den Kliniker als auch den niedergelassenen Arzt angesprochen. Nicht die reine Lehre, sondern die praktische Umsetzung einer guten und sicheren Behandlung prägte den Kongress. Neben der Leitlinien-gerechten Therapie wurde auch auf die jeweils vorliegende Befundkonstellation verwiesen, die im Einzelfall dazu führen kann, von den vorhandenen Leitlinien begründet abzuweichen.

Ein Kongress-Novum stellte die Aufklärung über medico-legale Aspekte bei einzelnen ausgewählten Therapieoptionen dar.

Die Podiumsdiskussionen konnten mit prominenter Besetzung glänzen und waren sehr gut besucht.

Durch die sehr gelungene Koordination aller Seminare, Workshops, Sitzungen und Kurse war es für den Teilnehmer möglich, an jedem Kongresstag sein spezielles Programm zu finden.

Die 64. VSOU-Jahrestagung war sicherlich auch eine der politischsten Tagung der VSOU bislang. Insbesondere die jüngst aus dem Leistungskatalog der GKV gestrichene Arthroskopie bei Gonarthrose sorgte im Fach für Aufregung. Auch auf der Podiumsdiskussion zur inzwischen gescheiterten GOÄ-Reform wurde lebhaft diskutiert.

Ein Höhepunkt der Tagung war der Festvortrag von Prof. Herbert Prantl im



Prof. Dr. Joachim Grifka (links) und Prof. Dr. Ulrich Stöckle

Foto: Haumann-Frietsch

Rahmen der Eröffnungsfeier mit dem Thema „Medizin zwischen Ökonomie und Ethik“.

Am letzten Kongresstag fand die Premiere eines neuen Elements in der Kongresslandschaft statt. Beim „Weiterbildungs-Contest“ präsentierten die Nachwuchsmediziner zunächst ihre Themen und traten anschließend in „K.o.-Runden“ in Halbfinals und dem Finale gegeneinander an. Die beiden Sieger durften sich über eine Einladung zum kanadischen Orthopädenkongress vom 16. bis 19. Juni in Quebec freuen.

Als 1. Vorsitzender der VSOU danke ich Ihnen für die Umsetzung eines Kongresses auf hohem wissenschaftlichem Niveau, welcher aber auch die Freude an unserem gemeinsamen Fachgebiet ver-

mittelt und allen Beteiligten viel Spaß bereitet hat.

Ein herzliches Dankeschön möchte ich an dieser Stelle auch an die beiden Kongresssekretäre, Dr. med. Benjamin Craiovan und PD Dr. med. Tobias Kraus, richten, deren unermüdlicher Einsatz vor und während der Jahrestagung beispielhaft war.

Selbstverständlich gilt mein Dank auch Ihren Frauen und allen Helfern und Mitarbeitern.

Ihr

Dr. Thomas Möller

1. Vorsitzender der Vereinigung Süd-deutscher Orthopäden und Unfallchirurgen e.V.